

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



Concurrentes a la comida íntima con que fué obsequiado el nuevo letrado don Manuel Lara Barahona y Maza con motivo de su primer Informe.

PLAZA DE TOROS

Compañía de Opereta y Zarzuela
de Ramón Peña

Función para hoy viernes 2 de Julio de 1926

A las diez y media de la noche.—La bellísima zarzuela en dos actos del maestro Pablo Luna, titulada **La joven Turca**.—La graciosísima zarzuela en un acto de los Hermanos Quintero, música del maestro Serrano, titulada **La Reina mora**.—Sillas numeradas, 2 pesetas; sillas sin numerar, 2; gradas, 0'40.

Se expenden localidades de seis a ocho en el Gran Teatro y desde las ocho y media en la Plaza de Toros.

Mañana sábado reestreno de la bellísima zarzuela **Doña Francisquita**.

STADIUM AMÉRICA-TEATRO

Compañía de Zarzuela dirigida por
Manolo Velasco y Andrés López.

Función para mañana sábado 3 de Julio de 1926

A las diez y media de la noche.—Debut de la Compañía con la grandiosa obra en tres actos **Jugar con fuego**, y la zarzuela cómica en un acto, **La marcha de Cádiz**.

La empresa, en atención al distinguido público que tanto le favoreció la pasada temporada, ha conseguido que la Banda Municipal amenice el acto, ejecutando antes de empezar y durante los entreactos escogidas producciones de su repertorio.

Para mayor comodidad del público se expenden las localidades hasta las ocho de la tarde en la Librería de la calle Gondomar.—Precios: Butacas numeradas, 1'25 pesetas; Sillas, 1 peseta, y Sillas laterales a 0'50.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 2 de Julio.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre.	40'20
• • a la sombra	32'60
• mínima	18'00
• media	25'80

Oscilación.	14'60
Agua de lluvia en milímetros.	0'00
Agua evaporada en milímetros	10'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°.	752'10
Temperatura a la sombra	23'40
• de termómetro hmd.	17'60
Tensión del vapor.	11'70
Humedad relativa.	55'00
Estado del cielo.	despejado
Dirección del viento	S. E.
Fuerza.	ventolina
Recorrido en 24 horas	178'00

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Academia de corte del Corazón de Jesús. Enseñanza rápida y práctica, de donde han salido varias alumnas para establecerse. Se confeccionan trajes de señora y ropa blanca; precios módicos.—Velázquez Bosco número 7. Se venden patrones.

Au Corsat Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta calidad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92. Córdoba.

Azulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo.—Reloj, 1. teléfono. 100

Agentes de seguros se necesitan, con buena retribución, en capital y pueblos. Diríjanse a don Juan Ferrer, apartado de correos 49; oficinas, Concepción, 20.—Córdoba.

Ama de cría para media leche, se ofrece para casa de los padres. Razon calle Velascos 6.

Almoneda.—Se hace de muebles y ropa.—Horas de verse de siete a nueve de la tarde, en la calleja Arguñán, número 6 (calle Góngora).

Apartir de 1.º de Agosto próximo se admite en familia pupilo, sólo, precios moderados.—Razón: Cardenal González 38, buenos informes.

Bicicletas Tenax, solidez y elegancia modelos de carrera y turismo a pesetas 255 contado y 325 plazos, con dos frenos, dos guardabarros, cartera de herramientas y bomba. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 13, Almacén de pianos. Catálogos gratis.—Faltan representantes.

Casa de Huéspedes.—Situada en lo más céntrico de la población, calle Vaca de Alfaro número 35, frente al Banco de España, con muchas y ventiladas habitaciones.—Se admiten pupilos a precios económicos, con desayuno.

Se vende camioneta mil kilos carga útil de marca Europea.—Razón Roses y Bustillo, almacén de hierro.—

Esenela práctica para conducción de automóviles, entrega inmediata del carnet, precio doscientas pesetas. Razón, Francisco Rodríguez. Poyo, 44, Córdoba.

Interessante a Industriales y Comerciantes.—Se facilitan instrucciones mediante enseñanza práctica para la apertura y desarrollo del Libro de Ventas a todos cuantos deseen adquirir conocimientos de este nuevo y obligatorio procedimiento de Contabilidad. Pidan detalles: Academia de Estudios Comerciales, Ramírez Arellano, 7, Córdoba.—Horas: de una a tres y de ocho a nueve noche

Labradores.—¿Queréis aumentar vuestras cosechas y multiplicar vuestros capitales? Probar el abono Alcázar, fabricado a base de mantillos concentrados y lo conseguiréis siendo ésta la ocasión. Si no lo conocéis, preguntar por sus incomparables resultados a cualquiera de nuestros clientes. Es un fertilizante de gran fuerza que os proporcionará un cultivo intensivo jamás obtenido. Escribirnos hoy mismo haciéndonos su pedido, indicándonos la clase de cultivo que desean hacer.—Fábrica de Abonos Alcázar y Compañía, S. L., Campo de la Verdad, Altillo número 18, Córdoba.—Depósito: Camino de Antequera número 10, en Málaga, diez de la noche.

Para comerciantes y dependientes.—Clases nocturnas de Correspondencia Mercantil, Contabilidad y teneduría de libros con aplicaciones prácticas al Comercio y la Banca.—Competentes y especializados profesores.—Se admiten señoritas.—Horas de matrícula, de 7 a 8 noche.—Academia preparatoria.—Ramírez de Arellano, 7.—Córdoba.

Pérdida.—Anoche desde la Victoria hasta la calle Concepción se perdió una pulsera de oro con una roseta en medio y perlas a los lados; a la persona que la haya encontrado y desee entregarla en su domicilio calle Gutiérrez de los Ríos, número 25, por ser recuerdo de familia, se le gratificará.

Se vende una fábrica de harinas mixta, con motor Otto de 25 H. P. en buen uso y locales anejos a la misma de cabida de una fanega, propios para establos para ganados en Hinojosa del Duque. Dirigirse a Isidro Peñalta.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación N. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Ojmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212 Córdoba

Se venden tres depósitos de lata muy reforzados para aceite, de a 250 arrobas, y bidones de cuatro arrobas también para aceite o gasolina. Darán razón, Duque de Hornachuelos. Farmacia 10.

Se ofrece ama de cría Fernández de Santiago 5, Posadas, Encarnación Peña,

Se alquilan desde el día amplios locales para almacenés o industria, situados al final del Paseo de la Victoria. Informarán Osario, 47.

Se arrienda desde el día un piso bajo, independiente, con cuatro habitaciones, cocina, retrete y azotea, en el barrio de la Huerta de la Reina, frente a la fuente de los Picadores. Para tratar de su precio y condiciones, calle Enmedio número 2, duplicado, Alcázar Viejo.

Se venden libros de Medicina, entre éstos Cirugía, Clínica, Tratado de Medicina, Pediatría, Tratado completo de Obstetricia, Anatomía humana y otros varios más. Para verlos y tratar, Cardenal González, 89; de cuatro a ocho de la tarde.

Taller de encuadernación de Francisco Muela. Casa fundada en la antigua calle del Paraíso (hoy Plaza de Cánovas) y trasladada al número 1 de la de Santa Ana, frente a Carbonell y Compañía.

Venta.—Se hace de treinta cerdos de unas tres arrobas, en buen estado de carnes, castrados con certificado, de Sanidad.—Para tratar, con su dueño en Villaharta, José Doval.

Venta de solares a plazos, en el paraje conocido por los Olivos Borrachos. Para tratar, con su dueño don Rafael Gavilán Bravo, Domingo Muñoz, 4.

Informaciones de la mañana

Comentarios

¿HOY O AYER?

El por qué

Confieso que soy un criminal. Llevo mucho tiempo levantándome tardísimo, y levantarse tarde en el verano, con estas mañanas de bendición, es ofender a Dios.

Hoy, arrepentido, me he levantado a las cinco y me he marchado a los jardines. ¡Qué alegría del vivir, qué hermosa la naturaleza, qué somnolientos los serenos! Jamás pude pensar que a las siete y las ocho de la madrugada se pudiera vivir tan feliz por esas calles de Dios. Hasta las nueve, mi palabra de honor, no sentí la primera pena; o lo que es lo mismo: que las penas van viniendo con el calor.

Yo estoy convencido, aunque en mi vida no he hecho más que dos versos para los abanicos de otras tantas encantadoras chiquillas, de que tengo algo de poeta.

Una juncal y cimbreante jovencita de La Porcelana con nariz griega; una vieja de cutis apergaminado que recordaba, a su manera, una momia faraónica, que pasaron muy cerca del banco en que yo,—con harto sentimiento por mi parte, pero no hay otra manera de poderse sentar,—le daba la espalda a las sabias máximas del insigne Séneca, y un Junkers que volaba a escasa altura, pregonando el genio y la excelcitud de nuestra civilización, junto con el «espectáculo de la Naturaleza», anteriormente descrito, me sugirieron esta serie de cosas raras que, por bautizarlas de alguna manera he llamado «comentarios»; aunque me parece a mí que el engendro no merece siquiera la gracia del Sacramento.

Ya sabes, querido lector, el por qué de estas líneas. Las he atribuido a mi espíritu de poeta (?). Compréndelo así, querido lector, que el que sabe comprender, también sabe perdonar.

Hoy

El aeroplano me ha sugerido la visión «del hoy». A las seis de la mañana no están, que digamos, muy concurridos los jardines. Sin embargo, yo veía con esa gran angustia que nos producen las grandes cosas, y como si las estuviera viendo, las avenidas interminables con sus hileras de árboles, tan interminables como ellas; en todas direcciones eran cruzadas por cien mil autobuses, tranvías, automóviles y motocicletas; de lo más alto de las casas altísimas, que limitan la avenida por sus dos lados, salen como lanzas las múltiples antenas de la radio, que recogen los latidos del mundo entero. Los «claxons», las bocinas, los escapes libres y las campanas de los tranvías, casi me han vuelto loco.

En busca de una mayor tranquilidad y siempre con el pensamiento (no olvidemos

que estoy sentado en un banco de los Jardines de la Agricultura), me voy al teatro. Una ópera de Mussorky se representa.

La polifonía estruendosa de la orquestación, las geniales ideas que el padre de la música rusa desarrolla vigorosamente entre—¡oh prodigio!—las cinco líneas del pentagrama, nos subyugan, nos tiranizan, si esta palabra puede emplearse. Las torturas de su alma esclava hechas sonidos por obra de un arte insuperable, mantienen nuestros nervios en un estado de sobreexcitación difícil de expresar. Hemos pasado en el teatro tres horas que hemos vivido con una intensidad que un hombre de otro siglo no hubiese conseguido en cincuenta años.

Un «Music-Hall» elegante constituye el último cuadro. Unos negros tocan instrumentos rarísimos; unas parejas bailan vertiginosamente. Un matemático ilustre y un político no menos insigne nos acaban de decidir. En nuestros días, las ciencias exactas han llegado al progreso máximo; las ciencias políticas han alcanzado un desarrollo insospechado. Decididamente nuestro siglo es el mejor; se vive más deprisa; la velocidad es la suprema obsesión; las impresiones que nuestros bisabuelos recibían en diez días cuando iban de Córdoba a Madrid, cruzan rápidas, hoy, por nuestra imaginación en menos de diez horas y son exactamente las mismas. ¡Oh virtud de la civilización, qué de milagros has hecho!

Ayer

Al decir ayer, no me refiero al pasado día de San Pedro, ni tampoco al de San Juan; me quiero referir a un ayer tan remoto como el que me hicieron vislumbrar la mujer con cara de momia—es posible que en esta representación, aunque no lo creo probable, haya tenido parte una chaqueta Tot-Ank-Hamen que llevaba puesta y que causó hace días la admiración del Campo de la Verdad—y el que también me hizo añorar la jovencita de la nariz griega. ¡Qué ayer tan simpático, tan sugestivo y tan ignorado! Los historiadores actuales, tan sabios, apenas han podido pasar de decirnos acerca de él más que unas cuantas vulgaridades, que si los hombres de entonces pudieran leerlas, calificarían de absurdas seguramente.

¡Qué sabemos nosotros de hacer momias, que es casi tanto como hacernos inmortales! ¿Porqué hemos de ser tan egoístas que creamos que nuestras matemáticas son las verdaderas para todos los tiempos y todos los lugares? Si Euclides o Pitágoras vieran nuestra Geometría o nuestra Aritmética, las encontrarían completamente absurdas; apenas verían en ellas un poco de aprove-

chable, que es, justamente, lo que nosotros hemos aprovechado de ellos.

¿Porqué ha de ser nuestro siglo de civilización occidental el mejor y porqué nuestra civilización ha de mejorar que todas?

Como el matemático y el político de antes, ahora un poeta enemigo del dadaísmo y un escultor adversario del cubismo son los que me convencen. Nada ni nadie, en el actual estado de nuestra civilización, podrá superar ya las formas clásicas. La armonía de la plástica griega y la emoción de la poesía helénica pugnan con esas aberraciones del moderno espíritu, que por una contradicción hemos dado en llamar artístico. No es decir que ya seamos incapaces de sentir la belleza, pero somos incapaces de expresarla.

Me acabo de convencer. Si el arte es lo único que hace que la vida valga la pena de ser vivida, me decido por la antigüedad. Pero ¿y la ópera rusa que antes oímos? ¿Acaso no es arte, y si esto pudiera decirse, muy superior al de la cítara y la flauta? Entonces...

...¿Cuál de los dos?

Desgraciadamente, el derecho de opción no existe en este caso. Del ayer nos separa un abismo tan grande como del mañana, y nosotros, por mucho que queramos, no podremos ya vivir en el Egipto de los Faraones, como los egipcios de entonces no pudieron prolongar indefinidamente su vida para llegar hasta nuestros días a pesar de la invención de las momias. No cabe más remedio que conformarse y por eso este artículo no puede tener otra trascendencia que la de pasar un rato gastando tinta.

Pero aunque esta valga poco, queremos, remachando el asunto, expresar nuestra conformidad con un gran pensador, de nuestro tiempo. Nuestra cultura no podemos decir que sea superior a la egipcia, ni a la griega ni a las demás, porque éstas son desconocidas. Cada cultura es expresión del modo de ser y de sentir del pueblo que la crea, y un hombre de ella se sentiría tan extraño dentro de otra que quizás no sobreviviría a la impresión que recibiera con el cambio.

Sea como sea, yo prefiero vivir ahora, y no por miedo a la muerte, sino por una rubia que lleva el sol en su pelo y el cielo en sus ojos. Por un cachito de ese cielo y un trocito de ese sol «tan siglo XX» cambio yo todos los espacios siderales y todo el sistema solar de la antigüedad.

E. Poole Escat.

Venta de casas

Se vende en subasta voluntaria las casas número 4 de la Plaza de Chirinos y la número 50 de la calle Rey Almanzor, habiéndose fijado el plazo para su venta el día 2 de Julio, a las doce del día, en la casa número 5 de la Plaza de Colón donde se oyen proposiciones en pliegos cerrados y se le adjudicará al mejor postor.

En caso de no agrandar ninguna proposición, quedará sin efecto dicha subasta.

En el Ayuntamiento

La sesión de la Comisión permanente

Anoche, a las ocho y media, tuvo lugar en el salón capitular del Ayuntamiento la sesión ordinaria de la Comisión permanente.

Ocupó la presidencia el alcalde don Pedro Barbudo y Suárez Varela, asistiendo los concejales don Luis Junquito Carrión, don Manuel García de la Plaza, don Gabriel Bellido Luque, don Rafael Cruz Conde, don José Delgado de Bárbara, don Manuel Gutiérrez Fernández y don Agilio Fernández.

De secretario actuó el jefe de negociado de las oficinas municipales, don José Espejo, asistiendo también el interventor de fondos municipales, don Enrique Molina de Pazos.

El señor Espejo dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Entrase en el orden del día.

En la instancia presentada por don Eustasio Moratinos Vela solicitando establecer un carrusel eléctrico para que funcione durante los meses de verano en los jardines de la Agricultura, la Comisión accedió a ello condicionando el permiso.

También fué acuerdo de la Permanente fuese retirado del orden del día el oficio de don José de Rioja señalando el valor en que estima los 1.660 metros cuadrados que habrán de expropiarse de su casa número 5 del Campo de la Victoria, como afecta al proyecto de paseo circular en el expresado.

A continuación fueron aprobados todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día.

Dióse cuenta a la Permanente de tres mociones del teniente de alcalde señor Delgado Bárbara sobre obras en el Hospital de la Misericordia; otra para que se lleve alumbrado eléctrico al cementerio, y otra relacionada con mejoras que se deben introducir en el dispensario de la Gota de Leche, siendo aprobadas.

No habiendo más asuntos de que tratar, el señor Barbudo levantó la sesión.

Pequeños sucesos**Mordido por un perro**

En la plaza de España se encontraba jugando con otros pequeños el niño de nueve años Pedro Ramón León Jurado, siendo atacado por un perro vagabundo que la emprendió a mordiscos, produciéndole varias heridas en la espalda, de pronóstico reservado, de las que fué asistido en la Casa de Socorro.

Una mujer lesionada

Anoche, a las once, presentóse en la Casa de Socorro, requiriendo asistencia facultativa, una mujer llamada Carmen Jiménez Garrido, de 40 años y con domicilio en la Alhondiguilla, sin número.

Fuó curada de una contusión en la cara externa del muslo derecho, de carácter leve.

Según manifestó la lesión le había sido producida por otras dos mujeres que con ella habían renido.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

DE LA DIPUTACIÓN

El regreso del presidente

Ya en nuestra edición de ayer dábamos cuenta del regreso de Madrid del señor Santolalla.

Al hacer ayer nuestra cotidiana información en dicha Corporación tuvimos ocasión de conversar breves momentos con don Francisco.

Este viene de Madrid gratamente impresionado.

La reunión del Consejo del Banco de Crédito, del que forma parte, ha sido laboriosa, por los muchos asuntos que dicha entidad abarca y por la prosperidad en que actualmente se encuentra y cuya tendencia es a subir cada día.

También nos dijo el señor Santolalla que había resuelto en la capital de España algunos asuntos de interés provincial.

Respecto a la Diputación, nos dió cuenta de los trabajos efectuados ayer como final de ejercicio económico, haciéndonos ver el estado floreciente en que se hallan los asuntos provinciales.

El señor Santolalla, a quien todos conocemos como hombre de acción, de grandes recursos, con la modestia que le caracteriza, habló sin darle importancia a la labor de la actual Diputación, cuya situación económica no puede ser más próspera, a pesar de la constante preocupación de sus miembros por la introducción de continuas mejoras en la provincia.

Estas mejoras no pueden ser un secreto para nadie, pues bien a las claras se nota esta benéfica influencia en el buen régimen de la Corporación provincial.

Algunos otros detalles de interés nos dió el presidente, de los cuales iremos poniendo al tanto a nuestros lectores en la sección que en nuestro diario trata de ello, con el fin de hacerlo con toda suerte de detalles como cumple a labor tan meritoria.

Los misterios del África occidental

Entre las colaboraciones interesantes adquiridas por el importante rotativo madrileño «El Sol», figuran las cartas de Ossendowski, extraordinario viajero y notable periodista polaco, que ha realizado temerarias excursiones por los misteriosos bosques del África occidental, donde jamás puso sus plantas el hombre civilizado.

De los interesantes relatos de Ossendowski ha sido adquirida por «El Sol» la exclusiva para España.

Figuran en dichas cartas estudios de los usos, costumbres, religión de tribus, descripciones de insospechados paisajes y emocionantes relatos de arriesgadísimas cacerías de animales feroces de la selva virgen, que indudablemente interesarán extraordinariamente al público.

Farmacia Cantón

Recientemente inaugurada
SAN FERNANDO, 139 y 141

UNA ACLARACIÓN

En relación con el hecho denunciado por don Restituto Blasco Bermudo en carta publicada el 27 del pasado, sobre los daños que creía causados a su hijo Rafael por el maestro del grupo escolar «Cervantes» don José Serrano García, se nos pide hagamos constar que el referido señor Blasco, con nobleza de proceder que le enaltece, convencido por manifestaciones posteriores del niño de que las lesiones se las ocasionó al caer cuando jugaba en la calle, habiéndolas atribuido a malos tratos, para librarse de un castigo por travesuras, ha dado al señor Serrano las más amplias y satisfactorias explicaciones por escrito, para desagraviarlo y reivindicar su buen crédito profesional. Conducta que ha repetido en el juzgado, por lo que este Tribunal ha sobreseído el procedimiento, no llegando a celebrarse el juicio a que podía dar lugar el parte de la Casa de Socorro.

También, por el buen nombre del establecimiento en que el señor Serrano García presta sus servicios, se nos interesa manifestemos que el niño Rafael Blasco no ha dejado de asistir a la escuela número 3 del grupo «Cervantes», de la que es alumno.

El banquete de los agricultores

Las adhesiones y los pedidos de tarjetas para el banquete que se celebrará en la plaza de toros de esta capital, en la noche del 9 del corriente, al precio de 20 pesetas cubierto, deben dirigirse a la Secretaría de la Cámara Agrícola, antes del día 7, en cuya fecha quedará cerrada la inscripción, por requerirlo así la mejor organización del acto. Del 7 al 9 pueden ser recogidas las tarjetas en el domicilio de la citada entidad, calle Conde de Gondomar.

Por acuerdo unánime e invariable de la comisión organizadora, los discursos estarán limitados al de ofrecimiento del acto, de gratitud de los señores homenajeados y al saludo que dirigirá a los agricultores y a las Cámaras Agrícolas de España, el presidente de la de Madrid, Excmo. señor don Mariano Matesanz y de la Torre.

Carrera ciclista

El próximo domingo 4, se efectuará una excursión a Fernán Núñez. La hora de salida será a las seis de la mañana y la de regreso a las seis de la tarde.

Los socios del «Club Ciclista» de dicho pueblo saldrán a recibir a los expedicionarios.

Quedan invitados todos los ciclistas locales que quieran acompañar a los socios de la «Velocipédica», advirtiéndoles que la cita para la salida es en la puerta del domicilio social, calle Reyes Católicos, sin número, debiendo hallarse todos los excursionistas a las seis en punto en dicho lugar para salir al cuarto de hora de la prefijada, sin dilación alguna.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

EL SUCESO DE ANOCHE

Un hombre muerto repentinamente

Anoche, próximamente a las once, recibióse aviso en la Casa de Socorro de que en una fonda establecida en la calleja del Niño Perdido, se encontraba un hombre en grave estado a consecuencia de un vómito de sangre.

Inmediatamente personóse en dicha fonda el médico del expresado centro don Rafael Nevado, encontrando que el individuo, para quien eran requeridos sus servicios, era cadáver.

Dióse aviso al juzgado de guardia que, compuesto por el juez del distrito de la Derecha don Luis de la Concha y el actuario señor Romero, constituyóse en el lugar del suceso, instruyendo las primeras diligencias y ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito.

En la fonda «La Andaluza», lugar del suceso, tuvimos ocasión de hablar con el dueño José Cañero, interesándole algunos datos acerca de la víctima, manifestándonos que hace diez días se presentó en su casa, procedente de Sevilla, donde tiene su residencia, e inscribiéndose en el registro de viajeros con el nombre de Antonio Fernández Vallejo, de 50 años y natural de Granada.

Parece que a Córdoba lo trageron asuntos de compra-venta de ganado, a cuyo negocio se dedicaba, y que su salud no era del todo buena, pues según en diferentes ocasiones manifestó, estaba recibiendo asistencia facultativa en la consulta de don Enrique Luque.

Ayer tarde salió de la casa de huéspedes con intención de cobrar a un señor de Montoro seiscientas pesetas, y al regresar a su hospedaje, estuvo hablando con un hijo del dueño, entrando después en la casa, y al intentar subir la escalera le acometió un vómito de sangre, cayendo al pie de la misma y quedando con la cabeza descansando en el primer peldaño, en cuya posición le sorprendió la muerte.

Aunque parece que la muerte se debe a una hemotisis, no se puede asegurar hasta conocer el resultado de la autopsia.

Descanse en paz el desgraciado Fernández.

NOTICIAS LOCALES

"Revista Popular"

Acabó de ponerse a la venta el número 17 de esta interesante revista, correspondiente al día 1.º de Julio, cuyo sumario es el siguiente:

Bersandín: Glosas. La visión justa; J. F. Briones Ortún: Hoc est vita (versos); F. Mateos: La madre. (Dibujo a punta seca); Anatole France: El diente. (Dibujos de Merlo); María Cambrils: Figuras del feminismo. Clara Campoamor; Página pedagógica del Instituto Rousseau de Ginebra; F. Claro: El Naturismo como ideal de emancipación social; Dolezio: Socialismo y Cristianismo; Julio Alvarez del Vayo, dibujo por Mateos; M. C.: Literatas del siglo XIX; Resumen de la quincena.—Lo que se publica.—Un ruego.—«Málaga Liberal»; José Gómez Cuesta: Coplas.

Libro esperantista

Hemos recibido un ejemplar del libro que recientemente ha publicado la Sociedad Esperantista Española (H. E. A.) en el que se compendian las opiniones emitidas sobre el Esperanto por las personalidades de relieve internacional y la protección que varias Sociedades han prestado a este idioma auxiliar.

Agradecemos la atención.

Ascenso

Ha obtenido el ascenso a jefe de Negociado de tercera clase el oficial primero del Cuerpo de Correos, con destino en esta Administración principal, don Emilio Illán Prieto,

Muy de veras nos congratulamos del ascenso merecido de este querido amigo nuestro, que tan señalados servicios postales ha prestado en nuestra provincia, en donde, para mayor suerte nuestra, se queda en su nuevo cargo.

RETAZOS

Mi modestia, que hubo de condenarme a peatón constante en esta tradicional pavimentación cordobesa, hizo, a más, el regocijo de mis paisanos, por la perversidad de mis andares, que si no dignos de un pasacalle popular, de Barbieri o de Chueca, me recedores son de piedad.

Así me pusieron los pedruscos de antaño.

Pero si antes el dolor me hacía caminar con dificultad por las calles y callejas cordobesas, hoy el tránsito rodado póneme la carne de gallina, que, al fin, es un consuelo para el consumidor en estos días de subsistencias caras.

Por eso gimo, recordando una copla de mis mocedades:

«El automóvil, mamá»...

* *

Porque valor se necesita, a las siete de la tarde, para andar por la calle Jesús y María.

¡Y más con estas hechuras que Dios hubo de concederme!

«El automóvil, mamá»...

tarareo para mis temores, huyendo de los automóviles «que vienen y que van» por lo más estrecho de esta vía, una no muy sobrada de espacio por su mayor anchura.

Y aunque mis paisanos no lo crean, mi cuerpo, no muy serrano, de la campiña, modestamente, me es lo suficientemente estimulado para ofrendarlo a la vanidad de un chófer.

Perdona, lector, que te diga en un colmo muy malo, que soy aficionado al Teatro Duque de Rivas, ahora modernizado, pero no al «te-atropello», según está la calle Jesús y María.

* *

Por eso, la camisa, aunque modesta, no me llega al cuerpo y solo me resta rogar a nuestro bondadoso Alcalde, que la calle Jesús y María sea salida o entrada de carruajes.

Porque malo es morir aplastado por un automóvil, pero, por dos es un sacrificio y un escarnio.

P. L.

Desde Montemayor

Un incendio en «Los Alamillos».

Ayer en el sitio llamado «Cerro del Villar» del cortijo de «Los Alamillos» propiedad del rico hacendado y vecino de Córdoba don José Riobó Susbielas, se declaró un violento incendio, siendo pasto de los llamas más de la mitad de la hoja en una extensión de unas ciento treinta fanegas superficiales sembradas de trigo, de las cuales ya unas seis o siete se hallaban convertidas en gavillas. Comenzó el incendio a las catorce, y minutos después las campanas de la parroquia con su alarmante sonar ponían en conmoción a este vecindario, mucho del cual acudió al lugar del siniestro.

La pareja de servicio, que se componía de nuestro pundonoroso cabo don Mateo Guerrero Muñoz y del guardia don José Vaz Romero-Mateo, regresaba, una vez cumplida su correría, que empezara en la madrugada anterior, y al llegar cerca del pueblo se vió sorprendida por el toque de las campanas, y dándose aviso por el comandante del puesto al resto de la fuerza a sus órdenes, inmediatamente, con el celo que caracteriza a nuestro cabo, se personó en «Los Alamillos» con el guardia Vaz, los cuales, con los trabajadores del mencionado cortijo y otros limítrofes, trabajaron denodadamente hasta ver extinguido el voraz incendio.

Las pérdidas se calculan en unas setenta u ochenta mil pesetas, si bien, según nuestras noticias, la cosecha se hallaba asegurada.

De las diligencias practicadas por la pareja de la guardia civil a que nos hemos referido, resulta que uno de los segadores llamado Diego Sánchez Trujillo, natural de Montefrío (Granada), había estado, en unión de sus compañeros, echando un cigarro, y al reanudar el trabajo apagó el suyo, metiendo la colilla que le sobraba en la petaca. Al apagarlo es de suponer que el clavo deumbre cayera al suelo prendiendo fuego.

Se instruyó el oportuno atestado, entregándose con el desgraciado segador, autor inconsciente del incendio, a la autoridad judicial correspondiente.

Sensibles han sido las pérdidas experimentadas en «Los Alamillos», pero por una verdadera casualidad, realmente providencial, este pueblo en masa no ha tenido que llorar la pérdida de sus cosechas, ya que el fuego se contuvo en el camino del «Carrascal», a partir del cual todo el terreno se halla labrado, siendo propiedad, por pequeñas parcelas, de estos labradores.—
Corresponsal.

Montemayor 29-16-26.

Libro de ventas

de papel superior, sólida encuadernación, precio módico.

LIBRERÍA LUQUE

Los pedidos se sirven a vuelta de correo.

EL METRO no te darán nada, ni te darán mnstras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Información telefónica

Despacho del Presidente.-Favorables noticias de Marruecos.-Nota oficiosa explicativa del Decreto que aparecerá hoy en la "Gaceta" sobre la contribución territorial.-Toros en Madrid.-En Barcelona se prepara un entusiasta recibimiento al capitán Gallarza.-El texto de las conversaciones franco-españolas.-La estancia de los Reyes en Londres.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 2, de la 1 a las 4 m.

El presidente despacha

El general Primo de Rivera despachó por la noche en el ministerio de la Guerra con el ministro de Instrucción pública y el jefe de secretaría de la Presidencia.

Noticias de Marruecos

En la Dirección de Marruecos y Colonias manifestaron anoche a los periodistas que el comandante Capaz continúa en Ain Heller, habiéndosele sometido las cabilas vecinas.

El comandante Capaz envió a M. Ter 245 fusiles que le fueron entregados por los sometidos.

Dichos armamentos serán enviados a la oficina de intervención de Larache.

El Consejo de Sanidad

Bajo la presidencia del director general de Sanidad se reunió en la Diputación provincial la comisión permanente del Consejo de Sanidad, tratando de asuntos de trámite.

El error judicial de Tresjuncos

Se ha señalado para el próximo día 3 la revisión en la Sala segunda del Tribunal Supremo del error judicial de Tresjuncos.

Un decreto relativo a la contribución territorial.-Nota explicativa

A última hora de la tarde se facilitó a los periodistas en la presidencia una nota oficiosa explicativa del decreto que aparecerá hoy en la "Gaceta" sobre contribución territorial. Consta el decreto de tres apartados.

Se concede la excepción por un año y se reduce a la mitad los del segundo a los arrendatarios que hayan adquirido propiedades de fincas que hubieran llevado diez años en arrendamiento.

Los trabajos catastrales han producido un aumento de un ciento por ciento en los ingresos sobre la riqueza amillarada.

Las nuevas revisiones sobre el amillaramiento han producido un aumento no inferior al cincuenta por ciento sobre su primitivo valor.

Las fincas rústicas catastradas con arreglo a los tipos de evaluación anteriores a 1915, y las urbanas valoradas después de 1916, estarán exentas de recargo o sujetas a un tributo inferior a dicho tipo, cuando así lo requieran las circunstancias especiales de la localidad.

Desde luego, estarán excluidas de recargo las fincas cuyos propietarios hicieron declaración de mayor valor antes del año 1923 y las que hayan sido revisadas catastralmente en los dos últimos años.

Termina diciendo la nota que según dichas disposiciones el Fisco podrá aumentar su recaudación considerablemente sobre lo que representaban los anteriores tributos.

Toros en Madrid

(Final de la corrida)

SEGUNDO.—Como los restantes, de Albaserrada y también manso.

Belmonte ejecuta unas verónicas sin entusiasmar al público.

Los espectadores protestan ruidosamente indignados por la mansedumbre del bicho.

Belmonte, provisto de los avios de matar, hace lo posible por calmar al público, realizando una faena valientísima por ayudados, consintiendo al bicho a fuerza de arrimarse.

Belmonte no puede sacar partido del manso. Receta un pinchazo y media estocada. Descabella a la primera. (División de opiniones.)

Durante la lidia del manso la bronca adquirió ruidosos caracteres. El toro, además de manso, estaba resentido de los cuartos traseros y cojeaba. La presidencia no accedió a que fuera devuelto el toro al corral.

Los espectadores arrojaron numerosas almohadillas al ruedo.

TERCERO.—Chico y también con cosas de manso.

Chicuelo le da unos capotazos para fijarlo. El público se aburre soberanamente.

Chicuelo hace una faena con pases ayudados, sin dominar. Se hace muy pesado. Entra cinco veces a matar, sin querer llegar, y señala otros tantos pinchazos.

Después Chicuelo intenta numerosas veces el descabello, hasta que el toro se echa por aburrimento. Se oye una gran bronca.

CUARTO.—El Gallo lo saluda con unas verónicas incoloras.

En el tercio de varas no hay nada notable.

Rafael hace con la muleta una faena que comienza tranquilo, pasándose dos veces la muleta por la espalda y haciendo otras filigranas que no acaban de convencer.

Después hay conatos de «espantás», que producen la hilaridad del público.

Rafael señala un pinchazo, saliendo de estampía y repite con un linternazo que mata. (Palmas y pitos.)

QUINTO.—Belmonte lancea con temple y elegancia.

Un puyazo en la paletilla hace caer al toro, que queda resentido.

Belmonte hace una faena valiente, aguantando y templando mucho. Mete una esto-

cada corta, arriba, con habilidad. (División de opiniones.)

SEXTO.—Chicuelo lancea bien.

El tercio de varas resulta precioso, pues los tres matadores hacen filigranas en quietes, entusiasmando al público.

Chicuelo muletea aceptablemente, pero sin ligar los pases, resultando la faena sosa. Termina con media estocada caída. (División.)

De Provincias

BARCELONA

Final de una vista

Barcelona 21.—En la Audiencia continuó esta mañana la vista de la causa por la muerte de Joaquina Alcaina y falsificación de billetes.

Los forenses que reconocieron el cadáver de Joaquina, emitieron su informe diciendo que las heridas que causaron la muerte a la víctima, no pudieron originarse sino intencionadamente.

Desfilaron varios testigos sin aportar datos de interés.

Luego compareció el inspector de policía señor Muñoz Rey, quien declaró que durante tres meses estuvo siguiendo la pista de los falsificadores, recayendo sus sospechas sobre los procesados Mateo y Valero. Dijo que éste último quería irse a Alemania para adquirir joyas finas y regresar a Barcelona para venderlas.

Agregó que sabía que los procesados estaban de acuerdo con otros dos individuos.

Un tercer individuo llamado Ballesteros, recibió de Joaquina la cantidad de 300 pesetas para marchar a Francia. No efectuó el viaje, del que desistió, y devolvió a Joaquina únicamente 100 pesetas, manifestando que había tenido necesidad de gastar el resto de la cantidad que había percibido.

Se suspendió la vista después de mediodía, reanudándose a las cuatro de la tarde.

El fiscal pide la pena de catorce años, ocho meses y un día de prisión y 5.000 pesetas de indemnización para el procesado Mateo, por el delito de homicidio.

Por el delito de falsificación de billetes, pide el ministerio fiscal la pena de diecisiete años, cuatro meses y un día de prisión para cada uno de los procesados Mateo, Valero y Serrano.

Después los defensores emitieron sus informes. Se desconoce el fallo.

LA CORUÑA

Espantosa tormenta

La Coruña 21.—Ha descargado una fuerte tormenta cayendo un verdadero diluvio de agua. La lluvia torrencial ha producido grandes destrozos.

Durante la tempestad se produjo un calor

sofocante que fué causa de que algunas personas se accidentaran.

Hasta ahora no hay noticias de que hayan ocurrido desgracias.

Se ignora aún la cuantía de los daños causados por la tormenta.

El recibimiento al capitán Gallarza

Barcelona 1.—El comandante de Marina ha dirigido una circular a las casas armadoras de Barcelona participando que del 4 al 5 del actual llegará a este puerto el vapor «Legazpi», a cuyo bordo regresa el capitán aviador señor Gallarza, que ha realizado el vuelo Madrid-Manila.

Encomienda que a la entrada de dicho buque izen sus banderas todos los anclados en el puerto, enciendan iluminaciones y hagan sonar las sirenas, para contribuir al mejor recibimiento del notable aviador.

SAN SEBASTIAN

La llegada de la Reina Cristina

San Sebastián 1.—En el expreso de hoy han llegado a esta capital la Reina madre doña Maria Cristina y los infantes.

En la estación estaban esperando a los angustos viajeros las autoridades civiles y militares y numeroso público.

Una compañía de infantería con bandera y música les rindió honores.

Después de revistadas las tropas que les rindieron honores, la Reina y los infantes ocuparon varios automóviles, organizándose la comitiva, que se dirigió al palacio de Miramar.

En éste celebróse una recepción, concurrendo a ella las autoridades.

Del Extranjero

La estancia de los Reyes de España en Londres

Londres 1.—Esta mañana los Monarcas españoles han estado en Kensington, almorzando con la princesa Beatriz y los miembros de la familia real británica.

Después concurrieron al campo de tenis, donde celebróse un interesante encuentro entre una española, la señorita Alvarez y la excampeona neoyorquina, que terminó con la victoria de la primera.

Los Reyes mostraron deseos de conocerla, siéndole presentada. Don Alfonso la felicitó efusivamente por su triunfo.

Después los Monarcas españoles estuvieron visitando a los Reyes de Inglaterra.

Aún no se ha dado el programa de festejos que tendrán lugar con motivo de la estancia de don Alfonso y doña Victoria en la capital inglesa.

El miércoles asistieron los Reyes a una comida con el príncipe de Gales y duque de York, celebrándose después una recepción en la embajada española.

El texto de las conversaciones franco-españolas

París 1.—El delegado francés Mr. Ponsot ha entregado hoy el texto de las conversaciones de los delegados franco-españoles, que después de examinado por el general Jordana, serán remitidos a los respectivos Gobiernos.

Se refiere el texto a los siguientes extremos: Vigilancia marítima, limitación de las fronteras y régimen especial de regulación de límites.

El texto comprende todos los datos relativos a la colaboración militar, política y administrativa.

Se expresa en el escrito la conveniencia de que se celebren idénticas reuniones anualmente entre los delegados franceses y españoles.

Contienen una ponencia de los delegados Jordana y Ponsot.

De Abd-el-Krim se ha formado una pieza a parte que Mr. Ponsot entregará esta noche al presidente.

Detención de anarquistas

París 1.—Hasta hoy no se ha hecho pública por la Jefatura superior de policía de París la noticia de la detención de los anarquistas españoles Mariano Ascao y Duretí.

Estas detenciones han sido efecto de las medidas preventivas adoptadas por la policía francesa con motivo de la reciente estancia de los Reyes de España en la capital francesa.

Al ser detenidos ambos anarquistas los agentes de la autoridad practicaron en su domicilio un detenido registro, que dió por resultado el hallazgo en un automóvil de varias pistolas automáticas.

El interrogatorio a que fueron sometidos puso de manifiesto que Mariuio Ascao fué el asesino del Cardenal Soldevilla, y que ambos formaban parte de la banda que atacó el Banco de España en Gijón, de cuyo atentado fué víctima el director.

También se ha podido comprobar que se encuentran en relaciones directas con el anarquista Rafael Torres, que actualmente se encuentra encarcelado en España.

La policía parisina sigue además la pista de un individuo peligrosísimo llamado Aurelio Fernández (El Jerez), que también se encuentra complicado en el asesinato del

Cardenal Soldevilla y que actualmente parece que vive con nombre supuesto en la capital de Francia desempeñando el oficio de chófer.

Formidable explosión

Antafagasta (Chile) 1.—En el término de Chuquimata, región minera, se ha producido una explosión, originando la muerte de once mineros y resultando numerosos heridos.

Se originó la catástrofe al fundirse un cortacircuito, que originó un incendio, produciéndose seguidamente la explosión.

Horroroso terremoto.—Numerosas víctimas

Padang (Zumatra).—En esta población se ha registrado un horroroso terremoto.

Los habitantes se encuentran aterrorizados por los grandes estragos producidos por los temblores de tierra.

Se han derrumbado numerosos edificios.

Las víctimas causadas por el movimiento sísmico ascienden a 200 muertos y varios millares de heridos.

La Mexicana

Este nuevo establecimiento ofrece al público sus artículos de Bombonería, Caramelos, Galletas, Chocolates y Tés. Asimismo recomienda sus cafés tostados, que son su especialidad.

Gran Capitán II,
(al lado del Hotel Simón.)

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 3.

El más acreditado Restaurant de la Región por sus excelentes géneros.—Vinos de Montilla y los Moriles; escogidas tapas en todas las consumaciones.

Almacén de Hierros

Redondos

Cuadrados

Angulos

Pletinas

Chapas, etc.

Lingotes

Viguetas

Llantas

Pidan tarifa de precios.—Cotizo sobre especificación.—Precios muy económicos.

Sebastián Briales del Pino

MÁLAGA

Oficinas: Cortina del Muelle, 83-85

Almacenes: Alameda de Colón, 22

Informaciones de la noche

Ante el viaje regio por el extranjero

El prestigio de España acrece en el concepto de los pueblos cultos

La autoridad de este Gobierno, con plausible celo, ha impedido enérgicamente el auge escandaloso de aquellas campañas en que, con morboso deleite, se ponían de manifiesto los males de España, casi siempre exagerados cuando no inventados, por los que de esta forma negativa y lamentable querían destacar la propia personalidad, presentándose como casos excepcionales de honradez y de videncia en un pobre país corrupto y frívolo.

La saludable actuación del Poder público, tan eficaz en todos los órdenes, frustró los planes caprichosos de los iconoclastas de oficio, y afirmando en la conciencia pública nociones de ciudadanía y patriotismo, ha logrado que se rinda a España más allá de las fronteras el respeto que merece por su jerarquía histórica y por su importancia en el concierto de los pueblos civilizados. Pruebas múltiples, halagadoras, de esta realidad gratísima las encontramos con profusión en los últimos tiempos. Pero por su enorme trascendencia de sugerente actualidad y por el magnífico relieve que los hechos adquieren en la Prensa extranjera, nos fijamos más especialmente en la significación, en las modalidades del viaje de nuestro Soberano por Inglaterra y Francia.

Despierta la persona de Don Alfonso XIII, por su inteligencia, por su juventud, por la elevación de sus sentimientos generosos, bien demostrados durante la guerra, simpatías y afectos, tan unánimes como efusivos. Pre-cindiendo, no obstante, de la influencia que en el éxito ejerce el factor personal, hemos de subrayar un concepto, que no es nuevo, desde luego, pero que encierra ahora actualidad notoria. Más allá de las fronteras se ha dicho, y con razón, que S. M. el Rey no es ni siquiera el máximo representante de una forma de gobierno, sino algo todavía más serio: simboliza la nación misma, todo el pasado, el presente y el porvenir, los valores espirituales que animan el concepto esencial de la Patria. Los homenajes, pues, que al Monarca se rinden, los recibe la España que encarna y que realiza con sus dotes y virtudes.

Y los homenajes a S. M. el Rey han tenido en esta ocasión precisamente una modalidad muy significativa. Diríase que sin previo acuerdo, abedeciendo espontáneamente estímulos de justicia, mucho tiempo olvidados, países extranjeros que tienen con nosotros coincidencias de raza han querido destacar los merecimientos intelectuales de la España contemporánea. Y así, en París, entre el clamoroso aplauso de las más altas representaciones, se abren para S. M. las puertas de la Academia de Inscripciones y Bellas Artes, y en Inglaterra, la gloriosa Universidad de Oxford, de prestigios científicos universalmente reconocidos, se prepara para recibir en su seno, y como doc-

tor *honoris causa*, a S. M. el Rey de España.

No creemos que hechos de tal magnitud necesiten comentarios y esclarecimientos. Ellos por sí solos vigorizan los sentimientos patrióticos de los buenos españoles; pero revelan también cómo España recobra su crédito, cómo renace en el extranjero su tradicional prestigio, tan maltrecho hace poco, y cómo va haciéndose justicia al valor intelectual de España, que en estos últimos tiempos, viviendo un ambiente de tranquilidad y de orden, ha podido ensancharse, sin las trabas que malograban su fecunda expansión y hasta desvirtuaban su carácter, restando importancia a nuestra obra literaria y científica.

Las enseñanzas que se derivan del viaje regio pueden constituir para los pesimistas y para los incrédulos una lección provechosa. Vean todos cómo se nos considera, cómo se nos aprecia en el extranjero, y esforcémonos generosamente, cada uno en la medida de sus fuerzas, para que esos nuevos estados de opinión, tan significativos y tan gratos, arraiguen en la conciencia de los pueblos cultos, como premio de justicia a nuestros merecimientos, que hemos de demostrar en la fecunda labor de todos los días.

(De *La Nación*, de Madrid.)

Salvador Roldán

Hoy hemos tenido el gusto de recibir en nuestra Redacción la visita de nuestro paisano el excelente bajo cantante Salvador Roldán, el cual figura en la compañía de zarzuela de López Velasco, que mañana comienza sus tareas en el Stadium América.

Roldán saluda por nuestro conducto a sus paisanos.

Deseamos al notable cantante muchos éxitos en su actuación en nuestra ciudad.

SEVILLA

Gran Hotel Suizo y Restaurant

Calefacción, cuartos de baño y gran confort

Pensión desde 10 ptas.

Auto a todos los trenes.

Casa muy frecuentada por esta provincia.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

LAS SILLAS

Muchas personas se sorprenderán—leamos en una revista británica—al saber que, hasta que Enrique VIII despojó a los monasterios, las casas particulares y modestas de Inglaterra raras veces tenían sillas.

En el prefacio del libro «Decoración y mobiliario inglés», de Mr. Jourdain, recientemente publicado, el coronel Mr. Strange, del Museo Victoria y Alberto, recuerda que las sillas para uso doméstico eran casi desconocidas en Inglaterra en el siglo XV, y cita el dibujo que ilustra un manuscrito de la época, en el que se ve la habitación de un alto personaje del reinado de Enrique VI, en el cual se puede observar que una señora que sostiene en brazos un recién nacido se sienta sobre un banco—no una silla—, a pesar de haber en la habitación una silla de forma sencilla en la cámara, que contiene, como principal adorno, una rica cama con lujosas cortinas.

Mister Jourdain da muchos detalles y muy curiosos respecto a la historia de las sillas. Para ello recurre a la historia eclesiástica y se refiere a sillas de principios del siglo XVI. Menciona que la silla triangular que se conserva en la catedral de Winchester es la que usó María Tudó cuando se casó con Felipe en 1554. Hay otra silla Tudó en la sacristía de York, y la silla de Abbot, de Gladtonbury, que se encuentra actualmente en la catedral de Wells, data del año 1530 aproximadamente.

La escasez de sillas en esa época queda también demostrada por la cita que hace Horacio Walpolo respecto a un raro ejemplar del siglo XVI, que él había enviado y deseado mucho tiempo, y que describe así: «... de asientos triangulares, con respaldos y brazos cargados de torneados y de talla y con una forma de dibujo muy fantástica».

Queda demostrado que la silla era en Inglaterra un artículo caro y de gran valor, que solo usaba el dueño de la casa y que rara vez ofrecía a los visitantes. Cuando en una casa había una silla era porque se había adquirido, no sin dificultad en una abadía cercana, y aun en los tiempos de Elizabeth las sillas eran escasas y se usaban solamente en las grandes ceremonias. La gente del pueblo solo usaba bancos y taburetes.

Estos muy rara vez se tapizaban, como lo atestigua sir John Harrington, quien se quejaba de la dureza de los asientos para la Reina Elizabeth.

Después de la Reforma se estableció la costumbre según se dice, de colocar una o dos sillas dentro de la barandilla de los altares, y esta costumbre hizo que se pudiera conservar un número bastante crecido de ejemplares de sillas de la época.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

De la bohardilla

CARNE BRAVA

Es muy superior el prestigio del recuerdo al del presente. Una emoción que se vive tiene menos valor cuando se vive, que cuando se recuerda. Amamos el recuerdo con más fuerza que el presente, porque al pasar las emociones por el tamiz de nuestra inteligencia, las hemos purificado, quedando únicamente el matiz dramático o cómico, sin que se entremezclen, sin ese sentido cóctico y tumultuario del presente.

De la bohardilla de mis recuerdos voy sacando los que me parecen más interesantes para vosotros, sin cuidarme gran cosa de que estén más o menos deteriorados. Cuando tengo vacío el pensamiento, me entretengo buscando en mis recuerdos lo mismo que de niño cuando me aburría, me ponía a revolver el arca de los trapos. Allí, en aquel mueble de madera carcomida, solía yo encontrar verdaderos tesoros para mis pueriles fantasías. Trozos de cristal pertenecientes a una antigua araña, soldados de plomo que fueron dados de baja o desaparecidos en mis batallas, cuentas coloreadas, algún tambor sin parche y una corneta munda.

Todos estos hallazgos me causaban una alegría inmensa, lo mismo que ahora cuando rebusco entre los descoloridos trapos del pasado y encuentro un episodio que me hace sonreír.

Estos recuerdos que saltan al acaso en medio de la divagación somnolienta del aburrimiento, tienen a veces una fuerza de contraste con la realidad, que los hacen un poco divertidos. Hoy he encontrado uno de estos episodios y lo voy a contar escuetamente.

Era yo muy mozo y vivía sometido a ese régimen de simulacro alimenticio que se practica en los restaurantes económicos de Madrid. Gastaba el dinero de mi escuálida bolsa e iba quedándome magro, y de ese color característico que encontró Huyimán en la casa de los que llenan su estómago con los estrofalarios condumios de los comedores económicos. Tenía un buen amigo y compañero, joven, recio, decidido y emprendedor, que todos los días renegaba de la «comida» del restaurante, y me instaba que tomáramos una resolución heroica, para libertarnos de la tiranía bárbara de los explotadores del hombre con chalina.

Yo propuse un entrenamiento racional que nos permitiera no comer más que un par de veces a la semana, pero comer bien. Mi compañero de infortunio rechazó de plano aquella proposición, por encontrarla falta de energía y resolución, y empezó a razonar su proyecto.

—No debemos fijarnos en los hombres que viven mal, sino en los que viven bien y tienen buena salud, en los que gozando de una alimentación sana, ven su espíritu libre de las torturas de la digestión, de cosas que la Naturaleza creó con otros fines muy distintos a los de la alimentación. No podemos considerarnos incapaces de resolver un problema que resuelven todas las mujeres al tomar estado. Ellas a los pocos días de casadas, consiguen confeccionar co-

midas que ponen a su marido orondo y satisfecho. Nosotros debemos intentar seguir estos mismos procedimientos, aunque algo más simplificados.

No comprendía yo muy claramente lo que quería decir mi camarada, y solicité de él, una ampliación a sus explicaciones.

—Quiero decir—siguió—que nosotros debemos comprar nuestros alimentos y condimentarlos. Así evitaremos un intermediario de mala fe, que si lo seguimos tolerando va a acabar con nuestra salud.

Me convenció. Sentados en un café terminamos de acordar nuestro plan. Como teníamos algún dinero fresco, salimos de allí para realizar nuestras compras, que fueron hechas a conciencia. Un infiernillo de gasolina que era una preciosidad, pero cuya puesta en marcha nos costó sudores y un libro de cocina que considerábamos imprescindible.

Ya en posesión de estos elementos para organizar nuestro nuevo plan de vida, nos dedicamos a pensar en lo que haríamos de cena, lo mismo que cualquier ama de casa.

Empezamos a estudiar el libro maravilloso que habíamos adquirido, pero en él solo encontrábamos platos de una complicación aterradora y desde luego desistimos de utilizarlo, por lo menos de momento. Acordamos hacer algo sencillo y útil. Huevos fritos y un poco de fruta. Salimos a la calle y trajimos todo lo necesario para arreglarlo.

Con un júbilo indescriptible empezamos nuestra tarea. Ibamos a comer mejor y más barato que en el restaurant, y además teníamos la garantía de que los alimentos no eran usados.

Los huevos fritos fueron un éxito. No nos salieron muy estéticos que digamos, pero como estaban hechos con buen aceite, nos sabían a gloria. Luego... nos llegó la parte triste de nuestra empresa.

Cuando tratamos de freir la carne, ocurrió algo terrible, que nos hizo evidente el fracaso. Mi amigo me dijo echándose las de técnico:

—Hay que dejar que el aceite se caliente bien, para luego darles una sola vueltecita y dejarlos crudos por dentro. A lo Chateaubriand.

Quedé asombrado, parecía haber estado toda su vida cocinando, pero luego me convencí de que todo aquello era literatura.

Ambos mirábamos la sartén humiente con los ojos guiñados y llorosos. Por fin, mi compañero, a quien yo consideraba un genio del fogón, echó la carne en el aceite con ciertas precauciones.

Primero fué un ruido extraño, luego una serie de explosiones que proyectaban sobre las paredes, las camas y nuestras humildes personas, goterones de aceite caliente produciendo manchas y quemaduras.

La carne saltaba en la sartén como si estuviera viva, y parecía resistirse energicamente a ser frita. Llegó incluso a saltar de la sartén al suelo. Nosotros contemplábamos el espectáculo desde un rincón, mudos y tapados con las colchas de las camas.

Por fin cesaron las explosiones, y nos

acercamos a recoger la carne de el suelo. Tal y como estaba, medio frita y llena de polvo la comimos. Yo recuerdo que hube de sacarme de la boca un suicidio del «Heraldo», que por lo visto se había quedado adherido al filete que me tocó en suerte...

Al día siguiente, mientras comíamos en el restaurante un modelo reducido de bistek que estaba durísimo, pensábamos cómo aquella carne que parecía tan valiente, se habría dejado freir. Mi amigo aventuró una hipótesis.

—Sabes, debe ser de perro, que es un animal dócil.

Contesté con cierto malhumor:

—Pues la de ayer, debía ser de toro de lidia.

COSAS QUE PASAN

Ya no es solamente el Papa quien va contra las modernas modas femeninas.

En China, donde según parece no existe solamente la guerra civil entre militares, sino también la melenita, el «tobillerismo» y hasta el muslerismo, se ha emprendido una guerra—otra más—contra esas expansiones femeninas.

«No enseñéis las rodillas ni mostréis los brazos»—reza un edicto del ministro de Enseñanza, dirigido a las jóvenes estudiantes que concurren a las instituciones del país, y en especial a las pekinenses.

Porque las jóvenes chinas se han europeizado de tal manera en estos últimos años de república celeste yendo tan descaradamente contra las costumbres de Confucio, que habían acabado por crear una «confusión».

Las mangas—dice el edicto ministerial—deberán llegar hasta las muñecas y las polleras hasta los tobillos. Las que desobedezcan estas instrucciones—agrega—deberán ser severamente castigadas.

A pesar del úkase las chinitas parecen no darse por entendidas y hacen mangas y capirotes de las disposiciones de un ministro tau poco propicio a la enseñanza.

**

He aquí una graciosa anécdota de Navidad que hace poco hemos leído, no recordamos en qué revista.

El año pasado, lord Dewar, recibió Londres la visita de un rico propietario rural recién llegado de Escocia; un antiguo compañero de colegio, que iba por primera vez a la gran metrópoli inglesa. Cortésmente, lord Dewar ofreció hospitalidad en su casa al viejo camarada, que la aceptó sin vacilar.

Pasaron los días, pasaron las semanas, pasó más de un mes, y el escocés ni por casualidad hablaba de volver a su tierra.

Al aproximarse Navidad, lord Dewar, algo cansado de la continua presencia de su huésped, le dijo:

—Querido amigo, ¡ya llegan las Pascuas, me figuro que tendrá usted mucho gusto en celebrarlas con su mujer y con sus hijos!

El escocés, estrechando con efusión las manos del lord, le contestó con acento enternecido:

—¡Gracias, amigo mío! ¡Gracias de todo corazón! Yo nunca me hubiera atrevido a pedirselo a usted... Pero ya que usted le indica, ahora mismo voy a escribir a mi mujer, diciéndole que venga.

TRISTEZAS

Hemos recibido una amable carta que una dama, o damita, tiene a bien escribirnos, pidiéndonos detalles acerca de la vestimenta de luto.

Esto nos ha hecho pensar en las cosas conmovedoras y profundas de la muerte.

«He perdido a mi madre hace seis meses», empieza diciéndonos en esa carta, que continúa así:

«Sin prescindir de él, del luto, un solo día, he usado en mi modesto y reducido sombrero amplio y colgante velo de crepón o de gasa; ese pedazo de tela que no sé por qué han dado en llamar «la pena» o «la lágrima»; pena o lágrima echada a la espalda... Me propongo seguir durante seis meses más en estos requisitos, que considero de rigor... Sin embargo, como el color negro me hace poco favor al rostro, quisiera llevar cuello completamente blanco, de encaje, de gasa, de tul, de muselina o de batista, ¿Cometeré con esto sería incorrección, o puedo, sin faltar a las conveniencias o a los convencionalismos sociales, animar mi fisonomía con esa acentuada nota clara?»

Al querer contestar a este punto de etiqueta parece que se nos escapa la pluma de la mano, y permanecemos absortos pensando en «Ellos», en los muertos que hemos venerado en vida y cuya desaparición lloramos tanto.

Pero repuestos y dispuestos a dar respuesta, sólo se nos ocurre contestar:

Ellos duermen su misterioso sueño; conocen ya la paz infinita; paz que no puede turbar la nota «completamente» blanca de un cuello... Esto no es lo que ofende su memoria... Son otras cosas...

¿La estrecha regla del vestido cortado, cosido y adornado según los ritos funerarios, es acaso el supremo homenaje que su recuerdo, el recuerdo de los seres que hemos perdido, reclama de nuestra ternura? Si sus ojos, abiertos a la eterna claridad, nos ven, contemplarán únicamente el estado de nuestra alma, no los detalles del atavío, porque es de suponer que las rutinas de este mundo no han de llegar al mundo «en que los muertos viven»...

El cuello blanco, turbando la rigidez del luto riguroso, en nada estropea el íntimo dolor, que si es grande y hondo, no repara en blancuras ni en negruras... ¡Harto tiene con el duelo de su corazón!

Según diversas circunstancias, hay que estar triste doce, seis, tres o dos meses; y hay personas que, por no saber llorar a solas, forman parte del Orfeón del Luto y visten éste para conquistar al público, ya que también lo negro deslumbró...

¡Qué decepción tan grande nos aguarda más allá de la tumba, si vemos que los seres queridos que aquí dejamos ponen excesivo orden, excesivo método, en sus lágrimas, considerando, además, como un sacrificio eso de afeitar el rostro durante unas cuantas semanas con crespones, lanas y opacidades para que expresen lo que no es sentimiento, sino acatamiento!...

No negamos que son detalles respetables; pero al mismo tiempo afirmamos que, reglamentados friamente por esas personas, especialistas en cosas mundanas, a quienes ayudan los comerciantes, afanosos de colo-

rar «la última creación», resultan detalles risibles, a los que llamaremos también nosotros *chinoiserías* del luto.

Cuando perdemos lo que más amamos, lo de menos es la «toilette». Si ésta es negra, porque la costumbre ha dispuesto que semejante negación del color se encargue de afirmar el tono de nuestra pena, bueno; ¡así sea! pero es mejor aún que no resulte, en ningún caso, el traje elegido por la hipocresía...

La amargura, aun siendo profunda, no es incompatible con el cuello blanco; en nada afligirá este detalle al alma que lloramos.

La naturaleza se rebela ante la fatal separación; el dolor que ésta produce se hace más hondo cada vez; sobre todo cuando después de la desesperación primera se apodera de nosotros una ternura indecible, dominándonos la fuerza misteriosa del personal e íntimo recuerdo para que no transcurra día sin que vivamos con los que no viven.

La muerte es el más inquietante, el más solemne de los misterios. No es posible empuñarse un trance así, tan infinitamente grande.

¡Una línea blanca en el traje negro! ¿Y qué? ¿Qué más da? Mientras el ánimo no adopte colorines, el cuerpo puede ir como quiera, por más que ya sabemos que requiere apariencias.

Honremos a nuestros muertos amándolos como si vivieran y llorándolos porque no viven. Dejémosles de esos códigos y protocolos que exigen tiempo limitado.

Cantemos con Miarka, poniendo en ello el alma toda:

*«No crois pas que les morts;
tant qu'il y aura de vivants
les morts vivront, les morts vivront...»*

Salomé Núñez y Topete.

Un espiritista y un frescales

Brindamos a los autores de comedias un episodio ocurrido en Niobora (Estados Unidos), que, despojado de sus tintas lúgubres, puede ser pretexto para una muy regocijante comedia.

Vivían en dicho pueblo, contentos y felices, dos buenos viejos, Carlos Fraizier y su esposa, con su único hijo Alberto, muchacho modelo sin más defecto que ser, como sus progenitores, espiritista entusiasta.

Las veladas en aquella casa de Niobora transcurrían placidamente alrededor de un velador con tres patas, en amena conversación con los espíritus de los hombres más célebres y las personas más amadas de la familia.

Así transcurrían las cosas en el apartado rincón de Niobora al principio de la guerra europea. Un día Alberto, incorporado al ejército de operaciones, tuvo que partir para Europa. Los viejos se quedaron desolados y su único consuelo era las largas cartas que periódicamente recibían de Alberto. Este al parecer, no corría gran peligro; permanecía meses y meses en una trinchera de retaguardia sufriendo solo las inclemencias del tiempo y el natural aburrimiento; pero combatía éste leyendo textos espiritistas y hasta realizando algunas prácticas de ocultismo.

Un día, las cartas cesaron; en una de las

últimas y decisivas operaciones, Alberto había perecido. Los viejos Fraizier le lloraron incongolables.

Pasaron los años, y una noche en que los dos viejecitos, con las manos puestas sobre el velador coreaban el espíritu de su hijo, siempre rebelde a presentarse, llamaron a la puerta de la casa. Ante los Fraizier apareció un hombre pálido y demacrado.

—Soy Alberto—les dijo—. No me lloréis por muerto, porque estoy a vuestro lado.

El asombro de los Fraizier no reconocía límites. El hombre que tenían ante ellos no se parecía en nada a su querido Alberto. El recién llegado comenzó a explicarse.

—Soy y no soy Alberto. Mi cuerpo es el de un desgraciado que acaba de morir tuberculoso; pero mi alma es de vuestro hijo.

Las dudas de los ancianos quedaron pronto desvanecidas. El recién llegado reconoció la casa, su cuarto, sus papeles. Les mencionó «ce» por «be» su vida pasada, les recitó trozos de sus cartas escritas en las trincheras... Efectivamente murió en el frente; pero su alma, que por no haber vivido el tiempo prefijado, vagaba en el plano astral, reencarnó en otro cuerpo: en el que tenía presente.

El suceso, como es natural, causó honda emoción en el pueblo. Tuvo sus detractores mas los practicantes del ocultismo le defendieron tenazmente, y el nuevo Alberto acabó por disipar todas las dudas, merced al conocimiento que demostraba de hechos y de personas.

Tan convencidos estaban los Fraizier, que llegaron a solicitar del gobierno la indemnización que correspondía a Alberto como inválido de la guerra, pues su enfermedad requería una sobrealimentación más que extraordinaria, que los estaba arruinando.

El exceso de credulidad en el espiritismo del buen mister Fraizier, lo ha echado todo por tierra. Las autoridades, ante lo insólito de la reclamación, han hecho averiguaciones que terminaron con el encarcelamiento del reencarnado. Este acabó por confesar que fué durante dos años compañero inseparable de trinchera del auténtico Alberto Fraizier. Este le comunicó sus entusiasmos espiritistas, al mismo tiempo que, durante las interminables horas de servicio, le contaba su vida con los más nimios detalles.

Al terminar la guerra, consumido por la anemia, recorrió varias repúblicas americanas en busca de fortuna. Hallándose en Méjico derrotado, enfermo y sin recursos, se le ocurrió la idea de la reencarnación, recordando que Alberto le encomiaba lo bien que se comía en su pueblo y la desahogada posición de sus padres.

—Por lo menos—dice—, si no he reencarnado, he recuperado carnes y si a «papá» no se le ocurre la peregrina idea de solicitar la pensión, me redondeo.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios. 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Temas sin relieve

La zarzuela y el verano

En estas líneas, mal hilvanadas y peor trazadas, vamos a ocuparnos de otro de los infinitos temas sin relieve.

Al decir sin relieve, no es que el autor quiera hacer patente una modestia, que a todas luces resultaría falsa. Es la expresión sincera del sentir interno, producto de la comparación de los dos conceptos que encabezan esta crónica.

La zarzuela y el verano. Muchos lectores supondrán que la hilación o sentido compenetrativo de ambos extremos es nula o semi-nula, y que lo mismo que forma uno de ellos, género teatral, en la expresión total, es factible de suplantación por otro género similar: comedia, drama, tragedia, ópera...

Sin embargo, nada más lejos de la realidad.

Existe una íntima y tal vez insospechada relación, sin que nosotros pretendamos descubrirla, entre la estación estival y el género zarzuela.

Relación mucho más realista, cuanto más profundizamos; poco se necesita y nos acercamos en todo caso en contacto con ambos «elementos».

Por eso principalmente nos encontramos en la hora propicia y tal vez única para tratar y delinear sobre aquella relación, toda vez que los motivos a examinar se nos muestran al simple contacto visual.

Existe entre la zarzuela y el verano una relación de temperatura digna de ser objeto de apreciación por aquellas personas sobre las que no graviten sobre ellas vitales problemas.

En efecto: La zarzuela constituye un género veraniego, por la sencillísima razón de que en aquella estación, la presente al escribir estas cuartillas, el espectador se encuentra con un exceso de calorías. Necesita algo que demuestre más o menos palmariamente ligereza y hasta, ¿por qué no decirlo? cierta dosis de frescura.

Para evidenciar aún más nuestro formulado, vamos a sustituir el factor zarzuela por el factor drama, comedia, ópera...

Tendremos que el paciente y pagano espectador o auditor, sufre una transformación en el orden de sucesión de hechos, poco agradable para sí.

Sustituimos una zarzuela por un drama a lo Calderón, o por una tragedia a lo Esquilo, y como producto literal obtendremos que el espectador se emociona. Esta emoción va seguida de conato de congestión, lo que representa en todo caso una elevación de temperatura en su organismo.

El calor natural de la estación sumado a esta reacción interna, tiene un resultado catastrófico: la negación del espectador a asistir a aquella representación.

Y lo mismo que decimos del drama y de la tragedia, decimos de la ópera.

Cuando la tiple sostiene una nota por largo espacio, demostración fisiológica de gran capacidad pectoral; el que la escucha por instinto de copia que tan frecuente se despierta en nosotros, hace que mentalmente sostenga aquella nota, llevando el pañuelo

por cara, cuello y cabeza; acto provocado por copiosa exudación.

De ahí la ventaja de la zarzuela en la estación veraniega.

Los otros géneros son más propios de otoño e invierno.

El público acude en aquellas fases del año al teatro ávido de sensaciones que le tonifiquen y mantengan el equilibrio graduado entre la temperatura suya y la del medio ambiente.

Claro está que habrá más de uno que suponga que estos considerandos tienen un valor poco efectivo, y en todo caso muy relativo.

Sin embargo, como comprobante vamos a brindar un dato estadístico.

Fijemos nuestro sentido perceptivo visual sobre una estadística.

Veremos con notable asombro que durante el lapso de tiempo que intitulamos temporada teatral oficial, apenas si se cultiva la zarzuela. Es más aún, concretando... Durante la última temporada en la villa y corte, Meca del Teatro español, no ha existido ni una sola compañía de zarzuela que haya hecho la temporada completa. De otro género cualesquiera, sí.

Doblemos la hoja y nos encontramos en pleno verano, en temporada extra-oficial y raro es el coliseo en Madrid y en provincias que cultiva género teatral que no sea la zarzuela. Hasta el punto que los artistas que integran compañías de comedia, drama, sainete, son licenciados en su mayoría al llegar las «imperiosas vacaciones del estío.»

Y perdona, lector, que te haya hecho llegar hasta ti esta prosaica y vulgar filosofía a la altura y alcance del más modesto espectador de zarzuela.

P. Platko.

Antisárnico



"HAZUL"

Sin baño,
no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías,

4'50 frasco

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Diputación provincial

El despacho del presidente

Además de los asuntos ordinarios de trámite correspondientes a las distintas dependencias provinciales, el señor Santolalla despachó con los directores de los establecimientos benéficos dependientes de la Diputación, quienes le dieron cuenta, según costumbre, del estado e incidencias ocurridas en sus departamentos.

Una reunión

Al hacer nuestra cotidiana visita al presidente el señor Santolalla nos habló de la reunión del Comité de la Unión Patriótica para designar al delegado, que debo ostentar la representación provincial en la Asamblea magna que el expresado partido celebrará en Madrid el próximo día 5.

Del resultado de esta reunión, que tiene gran importancia, daremos cuenta en otro lugar.

Visitas

Hoy han visitado al presidente para tratar asuntos de importancia provincial, las personas siguientes: Los alcaldes de Aguilar y La Rambla y don Juan Font.

NOTICIAS LOCALES

Pagos

En la Habilitación de Clases pasivas del Magisterio nacional primario, calle de la Cara, número 28, ha quedado abierto el pago de los haberes del mes de Junio y segundo trimestre de 1926.

Madrina de guerra

Solicita madrina de guerra Manuel Jiménez Pérez, cabo de la compañía expedicionaria de Jaén número 72, de guarnición en Tetuán.

"LA UNION"

El último número de esta importante revista de deportes y espectáculos, contiene el siguiente sumario:

Cuentos que me cuentan, ley de absurdo, por Belisario.—Deportes: Pensamientos deportivos, por Salomón.—Se dice..., por El Nono.—La Real Sociedad Gimnástica Española.—Partidos de fútbol en toda España, en el que se da cuenta de los partidos verificados en Málaga por el titular de dicha capital y Electro Mecánica F. C. de Córdoba.—Ciclismo: Montero gana el Gran Premio de Vizcaya.—El Español vence a una selección del Norte de la Argentina por un tanto a cero.—Taurinas: Otro capítulo trágico. La cogida de Cuco. Noticias alarmantes. En el sanatorio.—Teatros: argumentos de películas. Moneda corriente, por Luis del Río.

Avaloran estas páginas varios fotografías de actualidad.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

De la provincia

Herido en riña

En Palma del Rio han cuestionado los vecinos Eleuterio Hernández Atalaya, de 25 años de edad, y José Barrasa Gómez, de 50 años.

Este último, valiéndose de una pistola, disparó sobre el primero, lesionándolo.

Eleuterio Hernández resultó con una herida en la región frontal de pronóstico grave.

El agresor ha sido detenido

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Rescate de una caballería

En Monturque ha sido rescatada por la benemérita una caballería, que fué hurtada el 26 de julio de 1921 de la dehesa «Los Morates», del término de Utrera, y propiedad de Magdalena Bernal Martínez.

Escopetas intervenidas

La guardia civil de Monturque ha intervenido a los vecinos de aquella localidad Juan Fernández Jurado y José Murillo Montenegro dos escopetas por dedicarse al ejercicio de la caza en tiempo de veda.

Caballerías que se extravían

Ante la guardia civil de Santaella ha denunciado el vecino de Montalbán José Ortiz Cañete, que en terrenos del cortijo «El Manzano» se habían extraviado dos caballerías de su propiedad.

Supone el denunciante que dichos semovientes hayan sido hurtados.

Hurto de una caballería

El vecino de Guadalcazar Manuel Jerman Jurado ha denunciado ante la benemérita que del lugar denominado «Manchón de Cadenas», de aquel término, le habían hurtado una mula.

La guardia civil practica diligencias encaminadas a la busca y captura del semoviente en cuestión.

UN INCENDIO

En las últimas horas de la madrugada última se declaró un incendio en el paraje denominado «Los ruidos», sito junto a la carretera de Jaén.

Tan pronto como la benemérita del puesto del Espíritu Santo tuvo conocimiento del hecho se trasladó al mencionado lugar.

La guardia civil encontró en el lugar del siniestro a los vecinos del Campo de la Verdad Cayetano Jurado Kubián y Rafael Guijo La Marca.

En unión y colaboración con éstos se procedió a la extinción del fuego.

Fué pasto de las llamas una media fanega de tierra sembrada de trigo, valorándose las pérdidas en unas 380 pesetas.

El trigo quemado era de la propiedad del vecino del Campo de la Verdad, Ramón Aval de la Torre.

Se supone que el incendio fué ocasionado por una punta de cigarro encendida arrojada por algún transeunte.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad correspondiente.

GOBIERNO CIVIL

Visitas

En el día de hoy han visitado al Gobernador civil:

El jefe del Parque de Intendencia, don Juan Burgos, de Aguilar; don Eustasio Pérez Terroba, don Rafael Sánchez Gómez y don Félix Caballero, arquitecto.

Conducción

Se ha ordenado el traslado del preso Emilio Morales Palomino, de la cárcel de Lucena a la de esta capital.

Pasaportes

Se ha expedido pasaporte para Francia a favor de don Enrique Melgar Guerra.

Para la misma nación se ha expedido pasaporte a favor de sor Julia Bayon Serrano.

TRIBUNALES

Sentencias

Por la sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Rute, por lesiones, contra Juan Arjona Montenegro. Absuelto.

Otra del juzgado de Montilla, por hurto, contra Soledad Gallego Pérez, condenándola a dos meses y un día de arresto mayor.

Por la sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Posadas, por hurto, contra Juan Antonio Rodríguez Naranjo (a) Lirio, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor.

Emul. Económico
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARRREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Doctor Romaguera
Garganta, nariz, oídos
Sevilla, 24. de una a cinco

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y esta casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

NOTAS TEATRALES

Fleta en Córdoba

Parece ser que va a cristalizar en realidad el propósito de unos cordobeses de que el eximio tenor baturro Miguel Fleta actúe en nuestra capital.

A este fin dieron comienzo a sus gestiones cerca de aquél, gestiones que a la hora de escribir estas líneas están a punto de ser coronadas por el éxito.

Miguel Fleta, en unión de la soprano Matilde Revenga, dará un concierto en la Plaza de Toros.

Como quiera que su actuación en la temporada pasada fué muy discutida, por no ofrecer la obra interpretada («Tosca») motivos de lucimiento, se ha escogido por esta vez que su actuación se reduzca a un concierto, donde positivamente colocará Fleta aquellos trozos de ópera y canciones populares en las que alcanza tan gran renombre y prestigio.

Tan pronto como poseamos datos más concretos, los haremos del dominio de nuestros lectores.

Mañana «Doña Francisquita»

La compañía de Peña pondrá mañana en escena, en el Ideal Cinema, la aplaudidísima zarzuela «Doña Francisquita».

La música de Vives en esta obra, que tantos adeptos tiene entre nuestro público, constituirá uno de los acontecimientos teatrales de mañana.

Inauguración del Stadium America Teatro

Mañana abrirá sus puertas este teatro de verano al público.

La compañía de Manolo Vega y Andrés López pondrá en escena, para su debut, la zarzuela en tres actos, «Jugar con fuego», y la celebrada «La marcha de Cádiz».

La Banda municipal de música amenizará el espectáculo.

Mucho éxito deseamos a los artistas que mañana debutan.

Inauguración del Parque Recreativo

También mañana abre sus puertas otro nuevo teatro veraniego.

Este nuevo salón se halla instalado en el local del teatro Duque de Rivas.

Mañana exhibirá un programa de películas extraordinario.

Completará el programa un «cantor» de flamenco.

Dorita a Bujalance

El domingo próximo actuará en Bujalance nuestra paisana Dora «La Cordobesita».

Dorita actuará por un solo día.

En Bujalance ha causado gran sensación esta noticia y, según nuestros informes, ya se encuentra vendido todo el billeteaje para dicha función.

Deseamos a nuestra paisana un éxito rotundo.

P. P.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Cosas de toros

Conmemorando una fecha

Leemos en el diario «El Defensor», de Huelva:

«El presidente de la «Tertulia Litri», don Francisco Izquierdo, con motivo de la conmemoración de la fecha 29 de junio de 1925, en la que se consagró nuestro nunca bien llorado paisano Manuel Baez «Litri», ha dirigido el siguiente telegrama al cronista taurino de «A B C», señor Palacios Valdés:

«Tertulia Litri recuerda emocionada admirable crónica sugirióle faenas incomparables nuestro inolvidable Manolito, en este señalado día. Cordial saludo incondicionales socios Tertulia, interpretando sentir onubense.»

* *

Ayer por la mañana, estuvieron en el cementerio de San Sebastián los amigos y admiradores del que fué ídolo de la afición onubense, depositando en su tumba una monumental corona de flores naturales para conmemorar el triunfo obtenido por Manolito Báez en el circo taurino madrileño la tarde memorable del 29 de junio de 1925.»

El domingo que viene en la plaza de Alcira

En la plaza de toros de Alcira (Valencia) se celebrará el domingo venidero una gran corrida en la que Valencia II, Antonio Márquez y Martín Agüero, estoquearán seis reses de Angoso.

La de inauguración en el Puerto de Santa María

El domingo próximo se inaugurará la temporada en la plaza del Puerto de Santa María.

Habrà una novillada en la que el ganado será de Peñaiver (antes de Domecq) y los espadas Rayito, Enrique Torres y Gitaniello de Triana.

La de la feria de Tarazona de Aragón

En Tarazona de Aragón y con motivo de la feria, se celebrará una corrida de toros.

La empresa ha confeccionado un cartel de «categoría» pues los toros serán de la ganadería del señor duque de Tovar y los matadores Marcial Lalanda, Nicanor Villalta y Joselito el Algabeño.

El rejoneador don Alfonso Reyes

Ha experimentado notable mejoría en su estado el rejoneador don Alfonso Reyes, que fué cogido el pasado día 20 en la plaza de toros de Vista Alegre (Madrid), por un toro de don Florentino Sotomayor.

Se cree que podrá reanudar sus faenas a mediados de Julio.

La corrida del Ateneo de Lisboa

El Ateneo de Lisboa organiza, para celebrarla en breve en aquella plaza de toros, una corrida extraordinaria.

Quieren los organizadores que sean base del cartel los nombres del rejoneador Ruy da Cámara y del famoso matador Juan Belmonte.

Los chiquillos de Bienvenida triunfan ruidosamente en Nimes

En la plaza de toros de Nimes hicieron el domingo su debut los simpáticos chiquillos Manuel y José Mejías, hijos del veterano espada Bienvenida.

Los famosos niños alcanzaron un triunfo clamoroso, siendo ovacionados durante toda la corrida.

La empresa los ha contratado para dos corridas más.

Don Paco.

Instrucción pública

Rehabilitación

La Dirección general de la Deuda y clases pasivas remite a esta Sección administrativa de primera enseñanza oficio dando cuenta de haber sido rehabilitada en el percibo de su pensión doña María de la Trinidad Benavente López.

Datos

La Dirección general de primera enseñanza pide a la Sección administrativa datos para la corrida de escalas.

Licencia

El alcalde de La Rambla da cuenta de haber comenzado a disfrutar la licencia que tenía concedida la maestra de aquel pueblo doña María Antonia Pérez Fornes.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

IBERO-FOTO-COLOR S. A.

Mayor, 8.-MADRID

Sociedad propietaria de las patentes españolas y portuguesas y de la exclusiva de explotación en España, sus colonias y su protectorado de Marruecos, del prodigioso invento de la Fotografía directa e instantánea en colores naturales.

Próximo establecimiento en Sevilla de una Sucursal con estudio fotográfico, exposición permanente de Fotografías, laboratorios y talleres y de Delegaciones en toda la Región de Andalucía.

La Sociedad pone en circulación al precio de la par 500 acciones de 500 pesetas nominales cada una, al portador, pudiendo hacerse las suscripciones en las Sucursales, en la Región de Andalucía, del Banco Hispano-Americano y en los despachos de los Corredores de Comercio, donde se facilitarán prospectos y folletos y se darán detalles sobre la emisión.

La Sociedad tiene ya obtenidos beneficios que le permitirán repartir a los accionistas, en este su primer ejercicio social el dividendo activo preferente de ocho por ciento anual que fijan sus Estatutos.

Las suscripciones se harán con carácter irreductible.

Información telefónica

Consejo de ministros en la Presidencia

El ministro de Estado enfermo.-La recaudación del Tesoro del presupuesto de ingreso del año económico que ha finalizado.-La mañana en la Presidencia.-El pleno del Consejo de Estado.-Castedo recibe a numerosas comisiones.-El embajador de Francia entrega las insignias de la Legión de Honor que ha sido concedida a Sanjurjo.-Prácticas militares.-Manifestaciones del jefe del Gobierno francés.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Fobus")

De Madrid

Madrid 2, de las 14 a las 19 t.

El despacho del ministro de Trabajo

Esta mañana visitó al ministro de Trabajo el conde de Altea, que iba acompañado del presidente de la Sociedad Internacional del Trabajo, los cuales le dieron cuenta del resultado de las reuniones celebradas en Ginebra.

También visitó al ministro el delegado obrero de la misma conferencia señor Fabra Rivas.

Al señor Aunós le visitó también el director general de Abastos con una comisión de vendedores y el presidente de la Cámara de Comercio, que iba acompañado de una comisión de cerealistas.

Por último, estuvo en el ministerio el conde de Caral, acompañado de una comisión de Barcelona, que habló al ministro de diferentes asuntos.

El despacho con el presidente

Con el general Primo de Rivera despatcharon esta mañana, en el ministerio de la Guerra, los ministros de la Gobernación, Hacienda, Fomento y Gracia y Justicia.

El presidente, a la salida, no hizo manifestaciones a los periodistas.

En el ministerio de la Guerra

Visitaron al duque de Tetuán los generales Berenguer (don Dámaso), Burguete y González, y el coronel Comas.

Visitando al presidente

Al general Primo de Rivera le visitaron los generales Berenguer (don Dámaso), González Ruvira y Sanpedro, coronel Piñeras y capitán general de Madrid.

El despacho del ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación recibió la visita de los gobernadores civiles de Ciudad Real y Avila y del presidente de la Cámara de la Unión Mercantil de Madrid, señor Calero, que iba acompañado de una comisión.

Despachó el ministro con los directores generales de Sanidad, Administración Local y Abastos, señores Murillo, Muñoz Lorente y Bahamonde.

El pleno del Consejo de Estado

Mañana celebrará sesión plena el Consejo de Estado, para informar sobre varios asuntos de interés.

En el Consejo de la Economía Nacional

Esta mañana visitaron en la Presidencia al vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, señor Castedo, el conde de Caral, que iba acompañado del presidente de la Cámara Oficial de Comercio de Barcelona, que le hablaron de asuntos relacionados con la industria textil.

Le visitaron también el señor Arquero Vela, el general Hermosa, vocal de la Economía Nacional, que le habló de asuntos relacionados con la comisión del combustible, de la que es presidente.

Por último, le visitaron el director general de Abastos señor Bahamonde, que iba acompañado de una comisión de cerealistas.

Además, el señor Castedo recibió la visita de una comisión integrada por los señores Martínez, Huelma y Jiménez Bernal, que le hablaron de asuntos relacionados con la exposición de vinos.

Este último conferenció después con Castedo en unión del presidente de la Cámara de Comercio de Tarragona.

Le hablaron también otra comisión de la industria de la seda.

También estuvieron en el despacho del señor Castedo el señor Bahamonde, vocal del Consejo de la Economía Nacional, con una comisión de la Cámara minera; el señor Montenegro, presidente de la Diputación de Barcelona, que le habló de diferentes asuntos relacionados con aquella provincia, y don Eduardo Landera.

El embajador de Francia en la oficina de Marruecos

Esta mañana visitó al director interino de la oficina de Marruecos y Colonias señor Aguirre de Carcel, el embajador de Francia conde de Peretti de la Rocca, el cual le hizo entrega de las insignias de la orden de la Legión de Honor, que el Gobierno francés ha concedido recientemente al comisario superior de España en Marruecos general Sanjurjo.

El embajador a la salida de la Presidencia conferenció con el general Primo de Rivera, extensamente.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

El despacho del ministro de Instrucción pública

Al señor Callejo de la Cuesta le visitaron esta mañana el sabio ingeniero señor Torres Quevedo y varios catedráticos.

En el ministerio de Fomento

Al ministro de Fomento le visitaron esta mañana los señores don José Ignacio Sotomayor, don Miguel Blay y don Blas Pérez, que le hablaron de mejoras en las carreteras del norte de Las Palmas (Canarias.)

Entrega de cruces en el ministerio de Estado

Esté mañana estuvo en el ministerio de Estado el encargado de negocios de Finlandia, el cual hizo entrega de la cruz de la Rosa Blanca al secretario general del ministerio, señor Espinosa de los Monteros.

También hizo entrega de la placa de la misma orden al jefe y secretario del Gabinete diplomático del ministerio, no pudiéndolo hacer de la gran cruz de la Rosa Blanca al ministro de Estado, por encontrarse enfermo.

El señor Yanguas Messía en cama

El ministro de Estado, señor Yanguas Messía, se ha visto precisado a guardar cama nuevamente, por padecer pertinaz fiebre.

El señor Yanguas ha sido hoy muy visitado y despachó en su domicilio con el secretario general del ministerio, señor Espinosa de los Monteros.

La recaudación del año económico finalizado

En el ministerio de Hacienda se ha facilitado copia de la nota detallada del presupuesto de ingresos del año económico finalizado, cuyo avance ha sido hecho con datos telegráficos.

La recaudación ha sido de 2.916.836 090 pesetas; ingresos de la Deuda y Tesoro, con un aumento de 55.093.769 pesetas, recaudadas por la Administración de diversas direcciones, a excepción de Aduanas, cuyo ingreso es de 20.871.836 pesetas.

Una conferencia

Esta mañana celebraron una detenida conferencia en el despacho del primero los ministros de Hacienda y de Marina, los que trataron del presupuesto de este último departamento.

Consejo de ministros

A las siete de la tarde se reunirán hoy los ministros en Consejo, bajo la presidencia de Primo de Rivera.

De provincias

BARCELONA

Vista de un incidente

Barcelona 2.—La Sala tercera de la Audiencia ha fallado en el incidente celebrado hace dos días, por robo de dos millones de pesetas al Banco de Cataluña, y en el que figura procesado Manuel Forcada.

La Sala ha rebajado la fianza de cien mil pesetas que el fiscal le pedía para obtener la libertad a cincuenta mil.

Un banquete al capitán Gallarza

Barcelona 2.—La Diputación provincial se propone obsequiar con un banquete al capitán Gallarza, acto que tendrá lugar en el Hotel Ritz.

Al acto asistirán las autoridades.

Atropellado por un auto

Barcelona 2.—En la Rambla fué atropellado por un autocamión José Mazet, el cual sufrió lesiones graves, de las que fué asistido en la clínica próxima.

El chófer fué detenido por la guardia de Seguridad, ingresando en la Comisaría.

Diligencias judiciales

Barcelona 2.—El juez del distrito de la Concepción continúa sus diligencias en la sumaria instruida por asesinato del encargado de los talleres que la compañía de Tranvías posee en la barriada de Las Cortes.

En la sumaria figura la práctica de la autopsia que concreta algunos extremos del suceso.

El procesado Teodoro Tudela insiste en sus declaraciones en que solo propinó dos cortes con una navaja a su víctima, mientras que los médicos forenses han encontrado en el cadáver seis heridas.

Suspensión de una vista

Barcelona 2.—Se ha suspendido a instancia del letrado señor Fondévila, la vista de un juicio oral, por lesiones, ya que el defensor aduce que el sumario es muy voluminoso y necesita tiempo para estudiarlo.

La selección catalana de fútbol a Praga

Barcelona 2.—En el expreso de Francia han marchado a Praga los jugadores de los distintos equipos de Barcelona, que han sido seleccionados por la Federación Catalana de Fútbol, para jugar un partido en Praga.

Los jugadores que forman parte del mismo son: Pedret; Serra-Montaner; Tena II-Sancho-Mauricio; Píera--Samitier--Sastre-Alcántara-Sagi-Barba.

Como suplentes van Palou, Massagner, Pelao, Broto y Padrol.

Los delegados que acompañan al equipo son los señores Cabot, Plantada y Campi.

Es casi seguro que la selección catalana juegue a su regreso con una selección de Zurich.

Manifestaciones del gobernador

Barcelona 2.—El gobernador civil, general Milans del Bosch, recibió esta mañana a los periodistas en su despacho oficial, manifestándoles que había recibido la visita de los Padres del Convento de San José de la Montaña, los cuales les manifestaron que las hojas recogidas por orden gubernativa y que llevaban por título «Bona Perla», no habían sido repartidas en dicho convento, pues en este caso hubieran solicitado el correspondiente permiso de la autoridad.

SANTANDER

Visita de escuadras

Santander 22.—Se cree seguro que este verano durante la jornada regia, escuadras extranjeras visitarán este puerto, siendo la visita más importante la que realizará una escuadra norteamericana que permanecerá en ésta mientras dure la estancia de los Soberanos en el palacio de la Magdalena.

Una escuadra alemana visitará Barcelona y probablemente otros puertos.

VALENCIA

Un hombre ahogado

Valencia 2.—En la carretera que conduce al pueblo de Encora y en una acequia fué encontrado ahogado un hombre de unos 49 años.

El cadáver no ha sido identificado, ignorándose si la muerte fué por accidente o si se trata de un crimen.

ZARAGOZA

Terminación de unas prácticas militares

Zaragoza 2.—Han regresado 140 soldados de ingenieros, que en unión del batallón de Alumbrado, han efectuado prácticas militares en el pueblo de Torrejón de Aldor.

Esta mañana, en tren especial, pasó por esta capital el regimiento de zapadores minadores, de guarnición en Barcelona, que ha asistido a dichas prácticas.

Los premios del Concurso de tiro nacional

Zaragoza 2.—Se han terminado las pruebas del Concurso organizado por el tiro nacional correspondiente a los meses de Mayo y Junio.

Obtuvo el primer premio de mauser don Federico Royo y de pistola don Nicolás Aguado.

En Octubre próximo se verificará otro concurso organizado por el tiro nacional para que tomen parte sus asociados.

Del Extranjero

Telegramas cruzados entre Alfonso XIII y el presidente de la República francesa

París 2.—Antes de embarcar con rumbo a Londres, Alfonso XIII envió al presidente de la República francesa, señor Doumergue, el siguiente telegrama:

«No puedo, mi querido presidente, abandonar Francia, sin expresarle todo el reconocimiento que, tanto la Reina como yo, sentimos por todas las atenciones de que hemos sido objeto por vuestra parte y por la del Gobierno francés.

Hemos pasado unos días encantados y no olvidaremos nunca el testimonio de simpatía que nos ha tributado el pueblo francés.

Servíos aceptar mis sinceras gracias y crea en mi sincera amistad y los firmes votos que hago por la grandeza de Francia y la unión íntima de nuestros Ejércitos que en Africa luchan por la causa de la civilización.»

A este telegrama el presidente de la República ha contestado con el siguiente:

«Estoy agradecido por el amable telegrama de V. M. Me congratulo de que hayáis llevado agradable recuerdo de vuestra permanencia en Francia.

Agradezco a V. M. sus gracias y me interesa renovar la expresión del gran placer que experimenté al recibirlos, así como a Su Majestad la Reina, a quien os ruego transmitáis mi respetuoso homenaje.

Aprovecho gustoso esta ocasión para expresar a V. M. con mis sentimientos de sincera amistad los votos que hago por la grandeza y prosperidad de España y de su glorioso Ejército.»

El señor Briand opina que la tensión pertinaz de los cambios se debe principalmente a la política planteada en el acuerdo de Washington

París 22.—A pesar de no haber sesión en la Cámara los pasillos de ésta se encontraron hoy animadísimo, siendo el tema de todas las conversaciones la situación financiera y el alza experimentada por las divisas extranjeras.

A última hora de la tarde llegó a la Cámara el presidente del Consejo señor Briand, el cual respondiendo a preguntas de varios diputados y periodistas manifestó que no tenían razón de ser los rumores que vienen circulando ni los temores generales.

La tensión pertinaz —agregó— de los cambios se debe en gran parte a la política planteada en el acuerdo de Washington referente al asunto de las Aduanas de Francia.

En su conjunto, el convenio concertado entre los secretarios de Estado en los Estados Unidos con el embajador de Francia no justifica la crítica que ha germinado en ciertos sectores políticos.

Hay que tener en cuenta que el reglamento de la deuda francesa no lo han visto los norteamericanos con el mismo criterio con que lo ven los franceses.

A continuación se esforzó en explicar el señor Briand el punto de vista de los norteamericanos, especialmente en lo referente a la iniciativa de los negociadores del Gobierno de Washington a que se excluya en el texto del acuerdo la llamada cláusula de salvaguardia, que los franceses trataban de incluir en él.

El presidente insistió sobre las dificultades que esa cláusula había originado en Washington, y terminó diciendo que no ha desistido de intentar limitar las dificultades y que el Parlamento habrá de pronunciarse acerca de lo tratado en ese acuerdo la responsabilidad que le corresponde, bien en un sentido, bien en otro.

EL CUENTO DE HOY

LA MORTAJA

La lámpara ardía... el viejo reloj de familia que con su tic-tac adormecedor quebraba el silencio de la pequeña estancia, apuntaba la una.

La anciana cosía junto a la mesa bajo la cual un gatito blanco como un copo de espuma, hecho un ovillo dormía...

En los cristales de la ventana ponía sus bordados de escarcha la noche fría y silenciosa...

Era Diciembre, el mes de las dulces fiestas del hogar, el mes que, vestido de blanco, lleva hasta las viviendas más humildes un poco de alegría...

No la habría este año en la morada de Augusta. El hijo, que había marchado al cuartel, se había llevado toda y, con ella, el pan de cada día...

¡Pobre anciana!... Con los ojos enrojecidos, temblorosa, dábale prisa a terminar su labor; un hermoso traje de novia, que había de estrenarse al siguiente día...

Hacia tiempo que sus manos no manejaban la aguja. Primero, su marido, que ahora yacía en el lecho, esperando que la muerte diera fin a su enfermedad, y después Andrés, el buen hijo, había trabajado por ella.

La noche huía... En el convento de los Padres Bernardos se quejaba una campana...

Augusta miró al reloj.

—¡Es hora de darle el jarabe!...

Y suspirando, salió del aposento.

La anciana reanudó su tarea... el espléndido vestido de desposada rodaba en sus pies en revueltas y blancas olas... Las diminutas flores de azahar llevaban un leve rocío de lágrimas...

La buena mujer quedóse de improviso con la aguja en la mano. Habían llamado a la puerta.

—¿Quién vá?—preguntó con voz apagada.

—¡Abreme madre, soy yo!...

La voz gruesa de Andrés, sonó como una palcluya en el corazón de la viejecita, que corrió para abrazar al que llegaba.

—¿Eres tú?... ¡Estás desconocido, hijo mío!... ¡Qué bigotazos!... Tu padre sigue mal. Ahora dormía. ¡Cómo va a gozar cuando te vea!...

—¡Bueno déjeme, déjeme ya!...

Y el soldado trataba de desprenderse de los brazos maternos que fuertemente le estrechaban.

—¿Vienes a pasar con nosotros las Pascuas? ¡Cuéntame, cuéntame cosas, mientras remato este vestido!

—¡Dios mío, cómo me hace sufrir esto! ¡Déjelo todo y vaya a descansar!

—Tengo que terminarlo antes de amanecer. Es para Margarita.

—¿Para quién?...

—Para nuestra vecina, que se casa mañana.

—¡Oh, no es posible!... Es ese mucho lujo para ella.

—Es un regalo del novio...

Andrés palideció. Augusta, al verle, palideció también.

—¿Qué te sucede, hijo mío?...

—¡Nada, madre! ¡Acabe, acabe de coser mi mortaja!...

Y dejándose caer en una silla, rompió a llorar roncamente...

Miguel R. Seisdedos.

Taller de reparación de CÁMARAS Y CUBIERTAS

Trabajo garantizado. Casa más antigua.

Antonio Cuevas

JESUS MARÍA, 8

CÓRDOBA

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

INTERESA

a los señores automovilistas saber que en el GARAGE "FORD" DE BUJALAN-CE, hallarán siempre grandes existencias en neumáticos, grasas y accesorios de todas clases a precios sin competencia.

Repuesto FORD y DODGE

No tiene lujo, pero vende baratísimo. Quien busque la economía y mire por su bolsillo, debe ir a la

Relojería Royal

Junto al Círculo de la Amistad.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 2.—Viernes. La Visitación de Nuestra Señora; Santos Proceso y Martiniano, mártires.

Santoral y cultos de mañana

Día 3.—Sábado. Santos Anatolio y Heliodoro, obs.; Trifón e Irineo, mártires.

Vida de San Trifón.—Durante la horrible persecución de Decio, se manifestó Trifón intrépido y celoso en gran manera por la causa de la religión cristiana. Ni los peligros, ni los malos tratamientos, ni las fatigas fueron bastantes para separarle de la compañía de los católicos. Continuamente les estaba exhortando a permanecer firmes en la fe y a no desistir jamás de los buenos propósitos que habían formado. Por último fué martirizado el año 250, en compañía de Respicio y de Ninfa, también cristianos.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Convento de Santa Isabel de los Angeles, y lo costea doña Antonia Cantador, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 3, sábado, a Nuestra Señora de Villaviciosa en la Catedral.

Sucesos y denuncias

Insultos y amenazas

Adolfo Infante Muñoz, de 63 años de edad, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que ha sido objeto de insultos y amenazas por parte de Daniel Cerradilla, vecino de esta capital.

Por una blusa

Silvan Molina Jiménez, de 38 años de edad, ha denunciado a Josefa Rodríguez Molina, de 38 años de edad y de profesión costurera, porque le había entregado el importe de una blusa y que ésta no le había sido entregada.

Por su parte, Josefa Rodríguez manifiesta que el importe de la blusa se lo había devuelto.

El juzgado se encargará de solucionar este jeroglífico.

Una denuncia

Concepción Rubio Martínez, de 28 años de edad, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que el pasado día 20 último se llevó de su domicilio Amalia Ruiz Yusta varios efectos y prendas valorados en 294 pesetas, y que, aunque aquélla había manifestado deseos de devolverlos, no lo había hecho aún a la hora presente.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo, por bien escrito e interesante que nos parezca.

ALFONSO REDONDO

Claudio Marcelo, 21 y 23

Gran exposición permanente de muebles de lujo.

Entrada libre

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.